



Communiqué de presse

Quel avenir pour les médias ? Rencontres débats le 25 mars à l'Université Polytechnique Hauts-de-France

Le 25 mars 2025, le Club de la presse Hauts-de-France et l'Université Polytechnique Hauts-de-France organisent une journée d'échanges autour des États généraux de l'information (EGI) et les États généraux de l'information de la presse indépendante (EGPI).

Lancés par le chef de l'État en octobre 2023, les EGI ont abouti en septembre 2024 à une restitution devant le Conseil économique, social et environnemental, avec une quinzaine de propositions pour créer « une politique générale et ambitieuse de sauvegarde de l'espace public, en France et en Europe à l'heure des réseaux et de l'IA ».

Parallèlement, les EGPI, réunissant plus de 100 médias et organisations professionnelles sous l'égide du Fonds pour la Presse Libre (FPL), ont émis 59 propositions visant à garantir une information libre et indépendante. Cette journée sera l'occasion de réfléchir aux convergences entre ces deux initiatives et d'envisager des pistes concrètes pour l'avenir des médias et de l'information.

Sous le titre « Rencontres autour des États Généraux de l'Information (EGI) et des États Généraux de la Presse Indépendante (EGPI) : l'avenir de la presse et des médias en discussion », elle fera débattre des journalistes, syndicalistes, avocats, historiens des médias, universitaires, sociologues des médias et des représentants d'associations d'utilisateurs de la presse.

Les échanges s'articuleront autour de deux plénières et deux tables rondes. La première plénière, intitulée « EGI : quels résultats, quel plan d'action ? », abordera les enjeux liés à l'intelligence artificielle, à la lutte contre la désinformation et à la concentration des médias. Les échanges de la seconde plénière, « Quels scénarios et quels modèles économiques ? » porteront sur les perspectives de financement des médias, les réformes nécessaires pour garantir leur indépendance et le rôle des syndicats et associations dans la mise en œuvre des recommandations des EGI.

Cette journée est réalisée avec la participation des étudiants du master Design Informationnel & Journalisme Transmédia. Elle se tiendra à l'Université Polytechnique Hauts-de-France, au Campus Les Tertiales - Amphithéâtre Conférence, Tertiales - Rue des Cent-Têtes à Valenciennes

Participation gratuite sur inscription dans la limite des places disponibles

[Cliquez ici pour vous inscrire](#)

Plus d'informations :

Club de la Presse Hauts-de-France
Faouzia Allienne : direction@clubdelapressehdf.fr – 06 07 69 27 63

Université Polytechnique Hauts-de-France
Pascale Frizot : pascale.frizot@uphf.fr – 06 75 32 60 52

À propos de l'Université Polytechnique Hauts-de-France

L'Université Polytechnique Hauts-de-France, établissement expérimental, est né de la transformation de l'Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis. Elle accueille plus de 14 500 étudiants et plus de 2000 personnels permanents et non permanents sur des sites à taille humaine à Valenciennes, Cambrai, Maubeuge et Wallers-Arenberg. L'Université Polytechnique Hauts-de-France propose plus de 160 parcours de formation en sciences, technologies, droit, économie, gestion, arts, lettres, langues, sciences humaines et sociales. Les contenus de formation sont notamment alimentés par ses laboratoires de recherche.

